



Une fois de plus, la finale s'est déroulée sur le magnifique site de l'IENA par un temps radieux.

De nombreux amateurs de chevaux enthousiastes ont assisté à du sport passionnant sur la grande place de saut et sur le carré de dressage. La qualité croissante des jeunes chevaux était indéniable.

En raison du faible nombre de chevaux, la finale s'est à nouveau déroulée sur **deux jours**, les épreuves qualificatives le samedi et les épreuves finales le dimanche. L'horaire approprié a garanti un bon déroulement.

Parallèlement à la finale, **l'approbation annuelle des étalons** a également eu lieu. Il a été réjouissant de constater que sept étalons ont été présentés. Cinq d'entre eux ont été approuvés. Toutes nos sincères félicitations à leurs propriétaires.

Comme toujours, le **championnat des poulains** a eu lieu dimanche dans la halle IENA. De nombreux éleveurs ont amené leurs superbes poulains à Avenches. Le championnat des poulains est à chaque fois une belle vitrine très appréciée de notre élevage de chevaux. Nous disposons à nouveau de beaucoup de place et les poulains ont pu être présentés dans les meilleures conditions. Un grand merci aux jeunes éleveurs qui présentent à chaque fois les chevaux de manière si professionnelle.

Cette année encore, **ClipMyHorse** était présent et a fourni de belles images aux quatre coins du monde. Un grand bravo à nos photographes Katja Stuppia et Serge Petrillo (photoprod).

En raison des coûts élevés de l'IENA, le **budget** a été largement dépassé de 35 000 CHF. En réalisant des économies dans tous les domaines, nous nous sommes efforcés de maintenir les coûts dans la limite du raisonnable. Par exemple, il n'y avait pas de tribune couverte à côté du carré de dressage. Les juges et fonctionnaires ont été pris en compte dans la région afin que nous puissions économiser sur les indemnités kilométriques et les nuits d'hôtel.

En raison des finances et du nombre de chevaux en constante diminution, le comité de la FECH se voit contraint de reconsidérer la question. C'est le cœur lourd que nous avons cédé **l'organisation de la finale 2023** à l'IENA. Ainsi, nous pourrions mieux contrôler les finances avec un plafond de coûts. Les chevaux de la fédération d'élevage Cheval Suisse et de l'étranger sont désormais autorisés à concourir. Je pense que c'est un pas dans la bonne direction, que les vieilles histoires entre les deux fédérations soient enfin terminées. Nous espérons ainsi que les listes de départ se rempliront à nouveau et que la finale sera plus attrayante. Cela n'a tout simplement aucun sens d'organiser une épreuve pour deux chevaux. Le mode de qualification fait actuellement l'objet de négociations. Donnons une chance à la finale 2023 !

Un immense **merci** à la gérance, au IENA, à tous les aides et fonctionnaires, aux sponsors généreux et à tous ceux qui ont contribué à cette magnifique manifestation. Un remerciement particulier va à Madame Barbara von Grebel et à Hansheiri Meier. Tous deux se sont engagés pendant de nombreuses années pour la discipline Dressage en tant que délégués techniques et responsables du bureau des comptes. Nous leur souhaitons le meilleur pour l'avenir.

Pour l'année en cours, je vous souhaite beaucoup de bonheur à la maison et à l'écurie !

Eva Lachat

Comité FECH – Vice-présidente & responsable du département CS des chevaux de sport CH